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反對派早知變相通過 仍屈政府「打茅波」
張宇人：長津表決無合謀剪布

政府日前向財委會提交補充文件撤回25億元的追

加撥款，被財委會主席裁定為新文件重新審

議，並獲得張宇人行使酌情權優先處理，最終新文

件迅速戲劇性獲得通過，旋即惹來連番合謀「剪布」

的揣測。張宇人昨日接受電台訪問時說，政府官員

根本不想重新啟動發言程序，即使是困難的裁決，

他都堅持補充文件有實質性及關鍵性改動，因此裁

定為新文件，並依足議事程序表決，「我都預料

『人民力量』及社民連會『上場打仗』，點知大家突然

間失去焦點，其實我不時有祈禱，我好同意是天

意」。

田北辰稱「神的出手」

新民黨田北辰坦言，是次所謂戲劇性順利通過，其

實是「神的出手、人的疏忽」，但不認同是政府的

「陰謀陰招」，否則當局大可以直接提交新方案，讓文

件不知不覺獲得通過，「其實當時財經事務及庫務局

常任秘書長謝曼怡表決前清楚講明，倘撥款表決通

過，意即長者生活津貼計劃同時獲得通過，整個過程

無人做錯事，相反只有一個人『做漏㝚』，大家終於

聽到等㜴兩個月的『付諸表決』，順利通過應該將榮

耀歸主」。

不過，工黨張超雄揚言，財委會主席裁定長者生活

津貼計劃聘請人手撥款是新文件，但政府卻依然「打

尖」處理，把其他民生項目撥款排在後面，反映政府

施政態度惡劣，「打茅波」的做法是立下壞先例。民

協馮檢基聲稱，政府是次手段「蠱惑」，當中的財政

安排非常混亂，但承認投票前清楚表決可能變相是通

過長者生活津貼計劃，為此他放棄投票。

陳智思指議員知性質

前立法會議員、行政會議成員陳智思就認為，政府

在財委會通過長者生活津貼撥款申請上已經做足所有

程序，財委會主席在表決前已清楚解釋表決的議題，

議員應該明白是次表決的性質。他又指，行政和立法

的爭拗，令今屆財委會延至日前才通過計劃，若政策

不能出台，政府與立法會都是輸家，亦非市民所願，

認為政府要改善行政與立法關係，即使雙方有爭拗也

要顧及市民利益。

長毛揚言擇機再發難

至於「拉布手」社民連梁國雄（長毛）昨日接受電

視節目《講清講楚》訪問時就聲稱，「當時會議室無

人知在討論什麼」，但隨即把會議情況混亂諉過他

人，令他未有及時再提出動議。他更聲言，由於津貼

延至明年4月發放，撥款會納入明年預算案，其他黨

派應合力否決整份預算案，迫使政府放寬資產申報。

但他其後又指未必會在財政預算案上「拉布」，或會

在其他議題上「拉布」。

傳劉華當副手 譚志源不評論

黃景強出詩集分享遊歷不熟中文南亞童克難 6年考全級第一
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港島基金派萬LED燈助基層

公帑賠古蹟業主 陳智思：民意多反對

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財委會

正式通過長者生活津貼撥款申請。社會福利署署

長聶德權昨日出席公開活動回應時強調，財委會

通過向社署撥款2,326萬元開設90個非首長級職

位，等同支持推行長者生活津貼計劃，社署明日

會立即批出相關合約文件，讓承辦商準備所需的

相關表格及信件，並配合社會保障電腦系統資料

核對及轉換，盡最大努力全速進行籌備工作，目

標是明年4月推行計劃，屆時29萬名透過自動轉

換安排的長者，會率先領取到合共5個月的生活

津貼，屆時已踏入新財政年度，深信會預留足夠

款項推行計劃。

陳章明讚財委會正確

同場的安老事務委員會主席陳章明回應時認

為，財委會做法正確，為退休保障跨出了一步，

總算對長者有個交代，如果議員仍有不清楚地

方，可以繼續在立法會層面詳細討論。他又促請

政府盡快研究退休保障制度，「我作為第三者去

看整件事發展，不管『黑貓定白貓，做到事就是

好貓』，無論如何都不應將長者當作籌碼，財委

會終於通過畢竟對長者有個交代，我相信是件好

事」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區
政府決定不將有逾80年歷史的何東花
園列為法定古蹟，意味業主有權拆卸
重建。古物諮詢委員會主席陳智思表
示，政府放棄把何東花園列為法定古
蹟是一個現實問題，因各大政黨及市
民普遍均反對以公帑向業主賠償，但
他希望何東花園業主能保留門牌等地
方，社會亦能對保育有一個認真討
論。
陳智思昨日接受電台訪問時表示，

政府早前把何東花園暫列為古蹟時，
業主已有很大迴響，表明會循法律途
徑處理並索取賠償，有報道更指業主
要求賠償70億元，令各大政黨表明反
對用公帑賠償，「用公帑做保育，大
部分人會支持，但用公帑賠償業主經
濟損失，是兩件事」。他坦言，昔日景
賢里爭議，政府背後也作出涉及4億元
至5億元的換地賠償，只是事後社會未
有真正討論保育問題。

盼何東花園引保育討論
陳智思重申，古諮會不會以是否要

用公帑賠償作為評級標準，但涉及私
人業權的保育問題複雜，倘制定按評
級訂立賠償金額的機制，問題更大，
「現時有200多幢列作一級（古蹟），是
否一級就賠償？沒有可能的」。他形容
政府至今在保育上只能「見招拆招」。

至於政府應否設立獨立機構處理保育
問題，他則說，政府難以得到立法會
批准撥款，相關議題涉及許多人的既
有利益，引發的爭議不比目前新界東
北發展計劃小。
陳智思認為，自天星碼頭及皇后碼

頭事件起，香港年輕人的保育價值觀
有所不同，不認為發展是唯一方法；
亦不排除有人把保育問題與「地產霸
權」及對現況不滿混為一談，令討論
更複雜。強調外國有不少例子可以新
舊兼容，值得香港借鑑，亦希望藉㠥
何東花園事件，社會能對保育有一個
認真討論。

政府表態免民間施壓
另外，陳智思表示，政府最後決定

全部保留政府山，是很大讓步及妥
協。他承認，政府兩次在古諮會對政
府山作評級前，先公布當局意願，令
部分人認為政府不太重視古諮會；但
從另一角度看，政府早些表明意願，
可以令古諮會在評級時毋須承受民間
組織的施壓。
坊間流傳前立法會議員劉秀成有機

會接棒成為古諮會主席，陳智思亦
指，劉秀成曾任古諮會成員，對工作
有所認識，但無論任何人當主席，也
必須能與社會溝通，不要予人先入為
主的觀感。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自
謙未受過正式文學訓練、出身於工程
專業的全國政協委員黃景強，昨日為
新詩集《健行隨筆》舉行發布會，將
他30年來遊歷世界各地所感的隨筆詩
句，以時間順序整理結集成書。新書
發布會上，多名黃景強好友亦有出
席，包括香港㞫通資源集團董事局主
席施子清、港區人大代表馬豪輝及觀
塘區議會主席陳振彬等。
遊歷內地各省市，以至歐美、中亞

各國，黃景強在發布會中坦言，寫詩
是「靈感一到就寫」，全然是自娛性
質，而身為饒宗頤文化館管理委員會
副主席的他更透露，今次詩集得以成功，亦要
感謝饒老的鼓勵。談到出書途中遇到的困難，

黃景強坦言，籌備出書過程有足足1年多，花
費的時間大部分是要將30年遊歷所拍下的一筒
筒菲林整理出來，然後轉為數碼格式。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）遠赴英國牛津
大學修讀神學的前政務
司司長林瑞麟近期放聖
誕假回港，昨天出席特
區政府授勳儀式，獲頒
大紫荊勳章。他領取勳
章後主動向傳媒「報告」
近況，笑說已在牛津修
讀神學課程2個多月，
第一個學期剛剛結束，
明年1月才開始第二學
期，他有數星期的聖誕
假期回港探望親朋戚
友，預計明年年中能修
畢課程。
林瑞麟又說，他每天

都踏單車上學，下午踏
單車回家和太太吃午
飯，然後再回校上課，
上完課回家，「每天踏4次單車，多做運動，對減磅是有
正面效果的」。他又透露，一般大學課程每周要上課10多
小時，但他修讀的課程每周修課逾20小時，更要每一兩個
星期交一次功課，令他覺得頗為繁忙。

日踏4次單車助減磅
被問到會否重返官場，林瑞麟就回應說：「我目前沒有

任何計劃做任何公職，我目前專注讀好我的神學課程，我
希望有一日可以在教會幫忙服務一下。」他又引述聖經
說：「天下萬事都有定時，栽種有時，拔出所栽種的也有
時⋯⋯對我來說，做政府的工作、做公務的工作已經告一
段落。」
被問到前日立法會財委會通過長者生活津貼的過程峰迴

路轉，會否破壞行政立法關係，林瑞麟表示，在世界各地
做政府的都艱難，時局不容易掌握，經常有挑戰，但他相
信，無論處理任何公務議題，最重要是持之以恆，真心誠
意為巿民服務。他相信，政府要保持與不同黨派聯繫溝
通，自然能找到合作空間，一定能找到機會為香港社會做
到有意思、有意義、造福巿民的事。林瑞麟又說，通過長
者生活津貼令扶貧工作踏出了積極一步，但他認為政府還
有很多工作要為弱勢社群做到。
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香港文匯報訊（記者 劉景熙）對非華語學生
來說，學習中文往往是極大挑戰，但亦有南亞裔
小學生無懼逆境，即使父母不諳中文未能幫忙，
她仍硬㠥頭皮翻查書籍，或致電同學求教，年紀
輕輕已培養出「迎難而上」的個性，連續6年考
獲全級第一，成為「優秀小學生獎勵計劃」得主
之一。她即將升中，矢志考上傳統名校，為將來
作好準備。

靠查書求教同學解難
香島教育機構昨日舉行「2012第四屆優秀小學

生獎勵計劃」頒獎禮，今年共有271名學生獲
獎，伊斯蘭鮑伯濤紀念小學南亞裔小六生美詩是
「優秀學生」得主之一。她坦言中文底子不好，
一遇到艱深的中文字就不懂得寫，加上父母日常
只會用廣東話溝通未能幫忙，惟有自行查書或致

電同學求教。她曾被同學嘲笑戴頭巾和有體味，
「但我不理他們，自己專心讀書」。

經過多年努力，美詩現時中文水平已獲改善，
其他科目亦表現優秀，連續6年考獲全級第一。
她又在校內擔任女童軍，笑言相信這些表現都是
獲獎原因。美詩即將升中，指爸爸曾希望送她往
英國求學，但被她一口拒絕，「因為我在香港出
生，朋友都在這裡，這裡是我的家」。她現在的
目標是考上傳統名校，為將來作好準備。
「優秀小學生獎勵計劃」旨在表揚在德智體群

美各方面表現傑出的小學生，每間小學可推薦一
人。參加學生須撰寫一篇題為《香港的明天》的
300字短文，交予遴選委員會甄選。香島中學校
友、中文大學理學院副院長潘偉賢昨日為計劃主
禮，她勉勵得獎者努力讀書，希望將來在大學再
與他們見面。

■美詩連續6年考獲全級

第一，獲頒發「優秀學

生」。 劉景熙 攝

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

民建聯副主席劉江華在9月立法會
選舉意外落選後，政圈一直傳言
劉江華（劉華）會加入政府，出
任政制及內地事務局副局長，這
個傳聞日前再被傳媒翻炒，報道
更指劉江華正接受品格審查等程
序，預料政府很快會宣布任命。

政制及內地事務局局長譚志源昨
日出席特區政府授勳儀式後被問
到傳聞，他讚揚劉江華有地區工
作經驗，又做過立法會議員、行
政會議成員，從政資歷豐富，又
說香港現時很需要政治人才，但
他不評論外界的揣測。

王永平促政府山解封
香港文匯報訊（記者　鄭

治祖）政府宣布放棄重建中
區舊政府總部西翼，保留並
撥給律政司及與法律相關的
非政府機構使用，全面回應
民間訴求。政府山關注組昨
日舉行「保育西座毅行活
動」，促請當局採取嚴謹的保
育程序，保育整個政府山建
築群，特別是打開西翼閘門
及拆下圍欄，以供市民自由
出入享用公共空間，並將原
有石屎停車場改造成綠化空
間，以及增加禮實府開放日
的參觀次數，不要重門深鎖
與市民隔絕。
前工商及科技局局長王永

平揚言，歡迎政府保留不拆
舊政府總部西座的決定，但
更重要的是盡快解封政府
山，「我以前在政府工作，
政府山仍然是港人的休閒好
去處，我有時都會專乘閒逛
政府山，走到附近教堂又或
走到禮賓府等，這才是保留
的重要價值，絕非現時的重
門深鎖」。公民黨主席余若薇
就聲言，政府早在2006年提
出撥款興建新政府總部，公
民黨已經預見將會引發極大
爭議，期望政府問責團隊反
省，考慮全面開放政府山，
不好再圍困自己，隔絕與社
會及市民的聯繫。

議僭建太熱忽略民生
香港文匯報訊（記者　鄭

治祖）對於行政長官梁振英
將於明日出席立法會答問大
會，預料會交代山頂大宅僭
建問題。行政會議成員陳智
思認為，社會已長時間討論

此問題，令很多需要處理的
社會議題被忽視，相信超過1
小時的答問大會，足以回應
議員所有提問，希望特首透
過這個機會能一次過清楚解
釋。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）環保

節能科技雖日新月異，但嶄新節能產品

卻並非社會各階層可享受到，部分基層

家庭及長者或因經濟因素，以及對節能

科技不熟悉，而不會選購近年興起的

LED節能燈泡。有見及此，香港島各界

聯合會及香港島各界社會服務基金會，

昨日於鴨㟓洲㢏向過百名已登記長者及

基層市民，贈送共萬個LED節能燈泡，

環境局副局長陸恭蕙亦有到場參與活

動，親身向多名長者派發節能燈泡。

蔡毅：冀社區增環保意識

香港島各界社會服務基金會主席蔡毅

表示，該基金會以往亦積極參與提高社

會環保意識的活動，稱今次送出的1萬

個燈泡，是來自各界捐贈，冀增加社區

對環保節能的意識。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）膠㠥多時的

長者生活津貼撥款申請，隨㠥政府提交新修

訂文件，令計劃迅速大比數獲得通過，為40

萬名合資格申領長者帶來遲到的驚喜。財委

會主席張宇人再三否認與政府合謀「剪布」，

並重申在表決前已經清楚提醒議員是否需要

發言，大家更是非常清楚表決通過，等同支

持長者生活津貼計劃，從無預料「人民力量」

及社民連放棄「拉布」。不過，多名反對派議

員承認投票前清楚表決性質，卻繼續辯指政

府「打茅波」，刻意將一個議案分成兩份文件

審批，令議程變得混亂，有違內部財政紀律

云。

■張宇人再

三否認與政

府合謀「剪

布」。

香港文匯報

記者

劉國權 攝

■林瑞麟細心地扶㠥太太落樓

梯。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■香港島各界聯合會及香港島各界社會服務基金會，昨向鴨㟓洲㢏居民送出1萬個LED燈泡。 梁祖彝 攝

■黃景強（中）與出席的嘉賓合照。 曾慶威 攝


